

D2 Camps d'extermination

Sur décret du Gauleiter Arthur Greiser, un camp d'extermination a été construit en 1941 dans la petite localité de Kulmhof am Ner. Ce lieu a été choisi en raison de sa bonne desserte vers le ghetto de Lodz (H11), situé à environ 70 kilomètres. L'objectif du camp d'extermination était de tuer les « personnes inaptes au travail forcé » des localités environnantes. Pour les tuer, on utilisait des « camions à gaz ». Il s'agissait de camions transformés dans lesquels le monoxyde de carbone était détourné, asphyxiant ainsi les personnes enfermées à l'arrière. En décembre 1941, 4 300 Roms ont été transférés de Lodz à Kulmhof en raison d'une épidémie de typhus. En l'espace de deux mois, tous ont été assassinés et enterrés avec 150 000 Juifs et des milliers de prisonniers de guerre soviétiques dans des fosses communes anonymes dans la forêt de Chełmno.



1910

1951

1941-42

Saviez-vous

... que les « camions à gaz » ont d'abord été utilisés pour tuer des résidents de foyers et d'établissements pour handicapés ?

... que ce n'est qu'à partir de 2004, dans le cadre de la création d'un musée, que la fosse commune des Roms et des Sintés assassinés a été découverte et que ce n'est qu'en 2016 qu'une stèle à leur mémoire a été érigée dessus ?

Votre mission

Informe-toi sur d'autres camps d'extermination de l'époque nazie. En quoi sont-ils différents des camps de concentration et quels sont leurs points communs avec ces derniers ? Trouve et cite au moins trois différences ou points communs.

Photo

La pierre commémorative pour les Roms et les Sintés assassinés à Chełmno, inaugurée le 3 août 2016. Association culturelle des Roms autrichiens



<https://www.romasintigenocide.eu/fr/d>